

FREIE WÄHLER Kreis Bergstraße

Fraktion im Kreistag Bergstraße

Eingang FB Kreisgremien:

24.05.2019

Ringstraße 19 69518 Abtsteinach Tel. 06207-920121

Abtsteinach, 24.05.2019

An den Vorsitzenden des Kreistages Bergstraße **Herrn Gottfried Schneider** Gräffstraße 5

64646 Heppenheim

Antrag für die Sitzung des Kreistages am 17.06.2019

Prüfung digitaler Brockhaus-Zugang für Schulen und Schüler auf Kreisebene

Sehr geehrter Herr Schneider,

die Fraktion FREIE WÄHLER im Kreistag Bergstraße stellt folgenden Antrag:

Der Kreistag Bergstraße möge beschließen:

- 1. Der Kreisausschuss wird beauftragt, die Möglichkeiten eines kreisweiten Online-Zuganges für den digitalen Brockhaus sowie das entsprechende Kinder- und Jugendlexikon zu prüfen und ggf. zu implementieren.
- 2. Der Zugang soll allen Schülern im Kreis Bergstraße kostenfrei ermöglicht werden.
- 3. Die Ergebnisse sollen in der Kreistagssitzung im September zur Beratung und ggf. zur Entscheidung vorgelegt werden.

Begründung:

Wie der Presse zu entnehmen war, stellt das Land Rheinland-Pfalz über eine Landeslizenz sämtlichen Schulen und Schülern über einen Bildungsserver einen Online-Zugang zum Brockhaus sowie dem Kinder- und Jugendlexikon zur Verfügung. Das Projekt ist auf einen Zeitraum von 2 Jahren begrenzt.

Im Gegensatz zu Wikipedia werden beim digitalen Brockhaus die Abhandlungen vor Veröffentlichung sorgfältig geprüft. Es wird Wert auf die Verlässlichkeit der Inhalte gelegt. Die



FREIE WÄHLER Kreis Bergstraße

Fraktion im Kreistag Bergstraße

Informationen aus dem Brockhaus sind zitierfähig. Und sie kommen dem Lese- und Nutzungsverhalten sehr gut entgegen: auf Anhieb das Wichtigste erfahren.

Der Kreis Bergstraße investiert derzeit ca. 3 Mio. Euro in eine vereinheitlichte Serverstruktur an den Schulen. Mit der Einrichtung der neuen Serverstruktur hat der Eigenbetrieb Schule und Gebäudewirtschaft insgesamt 4,5 neue Stellen geschaffen. Diese IT-Experten administrieren die Computersysteme der Schulen, das ist also eine gute Voraussetzung für eine zusätzliche Applikation wie den digitalen Brockhaus.

Insgesamt bedeutet das auch, dass mit dem Zugang zum digitalen Brockhaus ein weiterer Grundstein gelegt wird, die Medienkompetenz der Schüler weiter auszubauen. Der Schüler lernt, sich selbstbestimmt und verantwortungsvoll in der digitalen Welt zu bewegen und vor allem lernt er, sich mit den dort angebotenen Inhalten kritisch auseinanderzusetzen.

Weitere Begründung erfolgt bei Bedarf mündlich.

Mit freundlichen Grüßen

FREIE WÄHLER im Kreistag Bergstraße

Walter Öhlenschläger Fraktionsvorsitzender